

Convocan en Chile a amplia jornada nacional de protesta



Santiago de Chile, 5 ago (RHC) Cerca de 70 organizaciones chilenas convocaron a una Jornada de Protesta Nacional contra lo que calificaron como aumento de las injusticias, las desigualdades y la impunidad en el actual gobierno.

En una declaración conjunta, los manifestantes denunciaron que todos los sectores de la sociedad se encuentran afectados por la corrupción o la crisis moral, que deteriora a gran parte de las instituciones de la República.

Precisaron, además, que los actores políticos defensores del neoliberalismo impusieron en la dictadura, y mantienen hasta hoy una Constitución ilegítima, y una estructura social, económica e institucional que impide cambios democráticos y la recuperación de los derechos fundamentales.

Analistas precisan que la amplitud de la convocatoria podría convertir esa jornada de protesta en la actividad opositora social, ciudadana y política más grande en lo que va del gobierno de Sebastian Piñera.

El Indicador Mensual de Actividad Económica de Chile (Imacec) de junio creció solo 1,3 por ciento en comparación con igual mes de 2018, informó el Banco Central.

Ese resultado quedó muy por debajo de las estimaciones de los economistas, que auguraban un crecimiento bajo, pero cercano al dos por ciento, y el de junio es considerado el más reducido en lo que va del año y para el sexto mes desde 2017.

Según detalló el Banco Central, el Imacec del sector minero creció 0,3 por ciento, mientras que el no minero lo hizo en 1,4, favorecido por el desempeño de las actividades de servicios y de construcción, que contrarrestaron la caída en la industria manufacturera.

Pero ese 1,4 de las ramas no mineras también fue el más bajo desde septiembre de 2017.

Para los economistas, estos resultados colocan aún más lejos las aspiraciones del Gobierno de alcanzar en 2019 un crecimiento de la economía del 3,0 por ciento, pues el criterio de las autoridades era que a medida que avanzara el año la economía iría de menos a más luego de un primer trimestre muy pobre.

Sin embargo, con el Imacec de junio el crecimiento económico del país en el primer semestre del año llegó solo al 1,9 por ciento.

La guerra comercial entre Estados Unidos y China se erige como una de las causas fundamentales en la caída de las proyecciones económicas, a juicio de los especialistas.

En ese sentido, este lunes el dólar continuó disparado ante la moneda local, al abrir la sesión con una fuerte alza hasta ubicarse la tasa de cambio a 720 pesos chilenos.

Por su parte el cobre, principal renglón de las exportaciones del país austral, perdió 2,11 por ciento de su valor en la Bolsa de Metales de Londres, y se cotizó a 2,56 dólares la libra, el precio más bajo en más de dos años.

El viernes último el presidente Sebastián Piñera expresó su alarma ante la situación económica internacional al pedir directamente en su cuenta de Twitter a Washington y Beijing cesar su confrontación que, según dijo, afecta a todo el mundo y en especial a países de economía muy abierta, como es el caso de Chile.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/198155-convocan-en-chile-a-amplia-jornada-nacional-de-protesta>



Radio Habana Cuba